

EXCELSIOR

Juzgan a los Activistas de los Derechos Humanos en Argentina

BUENOS AIRES, 3 de marzo. (AP)—Seis dirigentes de organismos defensores de los derechos humanos, detenidos por presunta violación de la Ley de Seguridad del Estado, comparecieron hoy ante un juez federal.

Los cinco hombres y una mujer llevados al juzgado del juez Martín Anzoategui, para prestar declaración indagatoria, fueron detenidos entre el viernes y el sábado en sus domicilios o en locales públicos.

Son el físico José Westerkamp; el ex subsecretario de Educación, Emilio Mignone; el político socia-

lista Boris Paski; el abogado demócrata cristiano Augusto Conte MacDonnell; Carmen de Lapaco y Marcelo Parilli.

Todos son dirigentes o activistas de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, entidad que desde 1976 realiza gestiones en favor de detenidos políticos, y procura establecer el paradero de millares de personas desaparecidas después de su detención o secuestro por presuntos efectivos de seguridad.

Aunque no hubo información oficial, fuentes judiciales dijeron que los seis

están acusados de violar la Ley de Seguridad del Estado. Algunos diarios atribuyen a las mismas fuentes haber dicho que los detenidos tenían en su poder planos de dependencias militares. Voceros de entidades de derechos humanos negaron esa versión, y dijeron que probablemente podría tratarse de dibujos de supuestas dependencias militares o de seguridad donde, según denuncias, se practicaron detenciones ilegales o torturas. No fue posible confirmar esa explicación.

La Asamblea Permanen-

Juzgan a los Activistas

Sigue de la página tres

te por los Derechos Humanos, que agrupa a diversos sectores políticos, religiosos y humanitarios, emitió una declaración en la que protesta por las detenciones y reiterar que continuará su "justa y humanitaria" labor.

DEFIENDE LA MODERACION

Por otra parte, el almirante Armando Lambruschini, miembro de la junta militar y comandante de la Marina, defendió hoy "la moderación política" como vía para la "justa solución de nuestros problemas".

Lambruschini habló en un acto de homenaje al máximo héroe naval de este país, el almirante Gui-

bermo Brown, un marino irlandés que comandó las primeras escuadras argentinas en la guerra de independencia contra España.

El régimen militar instaurado en 1976 se apresta a iniciar el 29 del presente mes, una nueva etapa con la asunción al mando del Presidente designado, Roberto E. Viola. Esa circunstancia motivó que las referencias de Lambruschini a la "moderación" fuesen recibidas con interés en los círculos políticos.

"Una de las grandes incongruencias argentinas es que siendo entrañablemente un país moderado en su conjunto, en las últimas décadas, salvo honrosas excepciones, padeció colectivamente verdaderas ráfagas depredadoras de la antimoderación", manifestó el jefe naval.

EXCELSIOR

Dejará Reagan de Tratar Públicamente la Violación de los Derechos Humanos

WASHINGTON, 3 de marzo. (AFP, AP, EFE y Latin Reuter) — La política de Estados Unidos sobre Derechos Humanos dará un giro importante al no denunciar o deplorar públicamente la violación de los mismos, sino que tratará los abusos que se cometan en cualquier parte del mundo por medio de canales diplomáticos, afirmó hoy el Departamento de Estado.

Al mismo tiempo se supo aquí que el secretario del Departamento de Estado, general Alexander Haig, viajará al Oriente Medio en los primeros días de abril,

para procurar un acuerdo global de paz entre los países árabes e Israel.

William Deyss, portavoz del Departamento de Estado, declaró que en los próximos cuatro años la política exterior de Washington no acusará públicamente de violación de los derechos humanos en tal o cual país, como lo hizo la administración pasada; utilizará canales diplomáticos

para tratar de aliviar esa situación adversa a las libertades humanas, añadió Deyss.

Subrayó: "Sabemos, por ejemplo, que Argentina es una sociedad relativamente abierta, comparada con otros países". Dijo también que el gobierno de Washington estaba enterado de que en días pasados varias personas dedicadas a la de-

Dejará Reagan de Tratar

Sigue de la página dos

fensa de los derechos humanos en Argentina fueron detenidas. Washington intervino y tres de ellas quedaron en libertad inmediatamente, mientras que otras aún continúan en prisión.

Durante el gobierno del ex Presidente James Carter el tema de los derechos humanos constituyó el centro de un grave proceso de deterioro en las relaciones de Buenos Aires con Washington, situación que los funcionarios de la administración anterior se esfuerzan en disipar.

HAIG EN EL ORIENTE MEDIO

A partir del cinco de abril próximo, el general Haig secretario de Estado, iniciará un viaje a Egipto, Israel, Jordania y Arabia Saudita, para regresar a la capital, Washington, el día ocho.

"Ese viaje proporcionará al general Haig la oportunidad para discutir con nuestros amigos las preocupaciones concernientes a la seguridad de la región estratégica del Oriente Medio, y conocer la forma de progresar hacia la solución global del conflicto árabe-israelí", dijo Deyss.

Añadió que los cuatro gobiernos acogieron con agrado la idea de la visita del ex comandante de las Fuerzas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, OTAN.

MAS NOMBRAMIENTOS

El Presidente Reagan nombró a Nicholas Veltos, diplomático de carrera secretario de Estado encargado de los Asuntos del Oriente Medio y Asia Sur, David Crockern, secretario de Estado auxiliar cargado de Africa.